
Заместитель Главы Там-
бовской области Евгений 
Зименко провёл выезд-
ное совещание на путе-
проводе по улице Лавро-
ва в Мичуринске. 

Как известно, в нау-
кограде по нацпроек-
ту «Безопасные каче-
ственные дороги» про-
должается второй этап 
работ, включающий ре-
монт моста и дорожного  
покрытия. 

В совещании участвова-
ли представители подряд-
ной организации, РЖД, 

министерства автомобиль-
ных дорог и транспорта 
области, общественники.

Как отмечается, в бли-
жайшие дни будет прове-
дено совещание, на ко-
тором утвердят новый 
график работы, вклю-
чающий ночные «окна». 
При таком подходе мож-
но будет наладить рабо-
ту в три смены. Подряд-
ная организация берёт на 
себя обязательства при-
влечь дополнительные  
ресурсы.

Подготовил 
Михаил БЕЛЫХ

Работать в три смены
На мичуринском путепроводе 

провели совещание с подрядчиком

национальный проект

Максим Егоров: 
«Недопустимо, 
когда местная власть 
не имеет контакта 
с жителями»

  от первого лица

Президент России Владимир Путин 
подписал закон, дающий главам 
российских регионов право отстра-
нять от должности неэффективных 
руководителей муниципальных обра-
зований. Это очень важное решение, 
которое в итоге скажется на качестве 
жизни миллионов россиян. Объясню, 
почему.

Вся система власти должна рабо-
тать эффективно — это очевидный 
факт. Также очевидно, что неис-
правную деталь в механизме меня-
ют на рабочую. Но в системе власти 
складывалась интересная ситуация: 
если, уж простите за сравнение, неис-
правной деталью оказывался глава 
города или муниципального округа, 
заменить её было практически не-
возможно. И поэтому весь механизм 
продолжал работать со сбоями, от 
которых качество жизни граждан 
ухудшалось, а их доверие к власти 
снижалось. 

Законодательная новелла значи-
тельно упростила решение этой про-
блемы. А об эффективности работы 
местной власти можно судить по 
ряду показателей. Например, вызы-
вают много вопросов ситуации, когда 
жители обращаются ко мне с про-
блемами, которые должны решаться 
на местном уровне. Люди нередко 
просят посодействовать в ремонте 
канализационных труб, в очистке 
подвалов, приведении в порядок 
детских площадок у дома. Сам факт 
подобных обращений воспринимаю 
так: люди отчаялись найти поддержку  
и понимание у местной власти  
и апеллируют к главе региона как  
к последней инстанции. И когда та-
кие жалобы из одного и того же му-
ниципалитета становятся системой, 
начинаю всерьёз размышлять о том, 
на своём ли месте его глава.

Недопустимо, когда местная 
власть существует сама по себе, не 
имея контакта с жителями. Доходи-
ло до абсурда: в одном из округов 
собрались строить ФАП, не посове-
товавшись с людьми. А мне на встре-
че граждане рассказали, что ФАП  
в этом месте для них будет крайне 
неудобен. И если бы мы не разреши-
ли эту ситуацию, государственные 
деньги — а точнее, деньги налого-
плательщиков — были бы истрачены 
впустую.

Вместе с тем прекрасно знаю, что 
системные проблемы не решаются 
по взмаху волшебной палочки. Нуж-
но время, нужны ресурсы. И люди 
тоже это понимают. Никто не будет 
требовать от глав муниципалитетов 
невозможного. А исполнения своих 
обязанностей — будем требовать:  
и жители области, и я. 

03. Для юных пациентов 
В рамках реализации национального 
проекта «Здравоохранение» ремонт 
корпуса №2 детской поликлиники 
на улице Революционной вышел на 
финишную прямую

05. Общее дело 
Неравнодушные горожане, 
предприниматели, депутаты, члены 
партии «Единая Россия» активно 
участвуют в сборе гуманитарной 
помощи для жителей Курской области
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08. Ждём гостей 
В Министерстве сельского 
хозяйства России обсудили сроки 
и план проведения масштабного 
события —XVIII Всероссийской 
выставки «День садовода» (0)+

Фото: Михаил БЕЛЫХ

Ремонт путепровода на улице Лаврова
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 — На сегодняшний день завершён монтаж 
опалубки для заливки бетоном, уложен вы-
равнивающий слой асфальта на подъездах к мосту, 
практически завершён демонтаж покрытия сту-
пеней лестниц. Выполнено фрезерование старого 
дорожного покрытия на самом мосту. На данный 
момент ведутся работы по ремонту опор и подхо-
дов к мосту, — отмечают в министерстве автомо-
бильных дорог и транспорта Тамбовской области.
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В Самарской области 
завершился Всерос-
сийский молодёжный 
форум Движения Пер-
вых «iВолга», объеди-
нивший 2000 участ-
ников от 14 до 35 лет. 

Тамбовскую область 
представляла ученица 
Мичуринского лицея, 
активистка Движения 
Первых Альбина Васне-
ва. Альбина прошла се-
рьёзный отбор: на форум 
было направлено более 
40 000 заявок.

Создание единой вос-
питательной среды для 
детей и молодёжи — 
ключевая тема фору-
ма в 2024 году. Обра-
зовательная составля-
ющая включала в се-
бя две основные про-
граммы: «Открытые 
Площадки», где ребя-
та посещали мастер-
классы и встречались 
в неформальной обста-
новке с почётными го-
стями, а также «Время 
Созидать», где участ-
ники придумывали 
новые проекты и ини-
циативы в различных 
направлениях: от по-
становки театрально-
го представления до 
соревнования по на-
учным идеям. 

Как отмечают орга-
низаторы, участни-

ками форума стали 
представители более 
70 российских регио-
нов, а также других го-
сударств. На месте про-
ведения развернули 43 
шатра, столовые, зоны 
отдыха, сцены, разби-
ли более 900 палаток. 
Для гостей с особенно-
стями здоровья созда-
ли инклюзивный го-
родок.

Форум в этом году 
получил статус феде-
рального. Его участни-
ки смогли обменяться 
идеями, пообщаться  
с известными бизнес-
менами, депутатами, 
учёными, получить вос-
требованные навыки. 

Форум был посвящён 
инновационным фор-
матам работы с моло-
дёжью. Особое место  
в его программе заня-
ли лучшие практики 
патриотического вос-
питания. А в рамках 
спецнаправления «Вре-
мя созидать» прошла 
серия мастер-классов 
по оказанию помощи 
военнослужащим, на-
ходящимся в зоне СВО.

Всероссийский мо-
лодёжный форум Дви-
жения Первых «iВолга» 
был организован плат-
формой Росмолодёжь.

Подготовил
 Михаил БЕЛЫХ

Образование

Время созидать
движение первых

Мичуринская школьница приняла участие 
во Всероссийском форуме «iВолга»

— В программе форума была пред-
усмотрена серия мастер-классов, и 
каждый участник мог выбрать тему, которая 
ему наиболее интересна и близка. Я, например, 
вместе с Движением Первых создавала на-
стольную игру, которая затем будет расти-
ражирована на регионы, — поделилась Альбина 
Васнева.
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дошкольное воспитание

В последние годы важным 
коллегиальным органом са-
моуправления детского об-
разовательного учреждения, 
работающего на принципах 
государственно-обществен-
ного характера, выступают 
Управляющие советы. 

В эти дни Управляющий со-
вет детского сада комбиниро-
ванного вида № 25 «Рябинуш-
ка» подводит итоги работы 
за пять лет работы. О его дея-
тельности рассказали заведу-
ющая дошкольным образова-
тельным учреждением Ольга 
Власова и родители воспитан-
ников «Рябинушки».

— Ольга Владимировна, расска-
жите о работе Управляющего со-
вета и его эффективности, ведь 
бытует мнение, что Управляю-
щий совет в образовательных 
организациях — это «совет ра-
ди совета»…

 
— Цель Управляющего совета 
– определение вектора разви-
тия учреждения, решение во-
просов, связанных с любыми 
аспектами деятельности: от 
контроля за воспитательно-
образовательным процессом 
до финансово-экономической 
деятельности учреждения. Вы 
сказали, что Управляющий со-
вет в образовательной органи-
зации  — это «совет ради сове-
та». Что ответить? Считаю, что 
каждый руководитель образо-
вательного учреждения заин-
тересован в его развитии. В 
Управляющем совете «Ряби-
нушки» — 19 человек, а, как 
известно, много людей — мно-
го мнений, особенно относи-
тельно вопроса развития уч-
реждения в тот или иной пе-
риод.  Считаю, что эффектив-
ность работы Управляющего 
совета заключается в откры-
тости всех его членов для ди-
алога и выработки решений. 
Ведь, когда мы решаем вопро-
сы сообща, мы понимаем, что 
наше сотрудничество взаимо-
выгодно в долгосрочной пер-
спективе. А какие вопросы 
удалось решить за этот про-
межуток времени, пусть рас-
скажут наши родители, кото-

рые входят в состав Управля-
ющего совета.

Ирина Валиева, родитель, 
член Управляющего совета.

— Вопросов каждый раз мно-
го. Например, вопросы ремон-
та. Так, по инициативе Управ-
ляющего совета в 2020 году бы-
ло подано ходатайство на про-
ведение ремонта крыши уч-
реждения. Ежегодно опреде-
ляется актуальная точка, где 
необходимо провести текущий 
ремонт. Благодаря инициати-
ве Управляющего совета про-
ведена замена оконных бло-
ков и ремонт в музыкальном 
зале, групповых помещени-
ях, кабинетах специалистов 
и медицинском блоке. А что 
касается работы с детьми, то 
это внедрение в образователь-
ный процесс различных тех-
нологий: «утренний круг», 
«река времени», а в этом году 
— открытие кабинета «Весё-
лый рюкзачок» для развития 
туристско-краеведческой на-
правленности.

— Есть ли трудности в работе 
Управляющего совета? 

— Основная трудность — 
привлечение внебюджетных 
средств, и здесь решением вы-
ступают денежные средства, 
полученные от реализации 
дополнительных платных об-
разовательных услуг, привле-

чения индивидуальных пред-
принимателей на основе их 
интереса к развитию учреж-
дения. Ведь кооптированные 
члены — это, в большинстве 
случаев, наши близкие или 
знакомые. Здесь есть риски: 
позиция индивидуальных 
предпринимателей различ-
на относительно вложений 
денежных средств, ведь с ор-
ганизаций бюджетной сферы 
нет прибыли. 

— Ольга Владимировна, может 
ли деятельность Управляюще-
го совета снизить риски и дать 
результат?

—  Считаю, что риски исклю-
чать нельзя, ими нужно и мож-
но управлять. Например, сде-
лать бюджетную сферу систе-
мы образования привлека-
тельной для инвестиций – од-
на из актуальных проблем. 
Однако, повышение заинте-
ресованности индивидуаль-
ных предпринимателей на 
основе формирования поло-
жительного имиджа учрежде-
ния — недостаточный ресурс 
для привлечения их в бюджет-
ную сферу. Вариант решения 
этой проблемы вижу в созда-
нии системы материального 
поощрения представителей 
бизнес-сферы. 

Беседовала
 Светлана БЕЛЬЯНИНОВА

 Фото: детский сад № 25

Управляющий совет: стартовая 
точка развития учреждения

В дошкольных образовательных учреждениях наукограда 
работают коллегиальные органы самоуправления

.

.
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федеральный проект

В этом году Национальный 
чемпионат «Абилимпикс» 
пройдёт в Москве с 25 по 29 
октября в десятый раз.

Как сообщает региональное 
министерство образования 
и науки, на Х чемпионате 
по профессиональному ма-
стерству среди людей с инва-
лидностью и ограниченны-
ми возможностями здоровья 
Тамбовщину представят сту-
денты областного Техникума 
отраслевых технологий Алек-
сандр Беззубцев, Александр 
Шуварин и Николай Судор-
гин, а также учащаяся мичу-
ринской средней школы № 1 
Ангелина Гуреева.

С победой в отборочном эта-
пе финалистов чемпионата по-
здравил министр просвещения 
России Сергей Кравцов.

— «Абилимпикс» — это уни-
кальный проект, формирую-
щий механизмы комплекс-
ной реабилитации, единое 
инклюзивное образователь-
ное пространство. Он объе-

диняет участников всех воз-
растов и даёт возможность не 
только продемонстрировать 
свои компетенции, но и вы-
строить профессиональную 
траекторию. Поздравляю всех 
победителей и их наставни-
ков, желаю вам больших успе-
хов, — подчеркнул глава Мин-
просвещения.

К поздравлениям финали-
стов присоединилась министр 
образования и науки Тамбов-
ской области Татьяна Котель-
никова.

— Поздравляю наших ребят! 
Их упорство, смелость, про-
фессионализм заслуживают 
уважения. Уверена, участие 
в Национальном чемпионате 
«Абилимпикс» позволит най-

ти призвание и, возможно, да-
же дело своей жизни, — отме-
тила министр образования  
и науки Тамбовской области.

Участников ждут соревно-
вания по 50 компетенциям, 
международные открытые со-
ревнования по 12 компетенци-
ям, Фестиваль возможностей 
для людей с множественны-
ми тяжёлыми нарушениями 
развития, насыщенная дело-
вая, спортивная, профориен-
тационная программы, ма-
стер-классы, выставки и мно-
гое другое.

Подготовил Михаил БЕЛЫХ
Фото: движение «Абилимпикс» 

в ВК, министерство 
образования и науки 
Тамбовской области

Соревнования 
и мастер-классы

В сборную Тамбовской области в чемпионате 
«Абилимпикс» вошла мичуринская школьница

Мероприятия движения «Абилимпикс» 
проводятся Министерством просвеще-
ния России в рамках реализации феде-
рального проекта «Профессионалитет». 
В Национальном чемпионате примут уча-
стие более 1000 человек со всей страны. 

На Х чемпионате по профессиональному мастерству среди 
людей с инвалидностью и ограниченными возможностями 
здоровья Тамбовщину представят студенты областного 
Техникума отраслевых технологий Александр Беззубцев, 
Александр Шуварин, Николай Судоргин и учащаяся мичурин-
ской средней школы № 1 Ангелина Гуреева.

Как сообщает реги-
ональное министер-
ство образование  
и науки, поскольку 
в этом году 1 сентя-
бря выпадает на вос-
кресный день, новый 
учебный год начнёт-
ся 2 сентября.

В связи с этим Мини-
стерство просвещения 
Российской Федерации 
рекомендовало всем об-
разовательным органи-
зациям провести тор-
жественные меропри-
ятия, приуроченные к 
началу учебного года 
и празднованию Дня 
знаний, в понедель-
ник, 2 сентября.

— Традиционные 
школьные линейки в 
Тамбовской области, 
как и во всей стране, 
пройдут 2 сентября. 
В преддверии нового 
учебного года в обра-
зовательных органи-
зациях проводятся ро-
дительские собрания, 
на которых обсужда-
ются все организаци-
онные вопросы. Свои 
вопросы родители так-
же могут задать спе-
циалистам нашего 
министерства, позво-
нив по телефону горя-
чей линии: +7 (4752) 
79-23-54, — отметила 
министр образования 

и науки Тамбовской 
области Татьяна Ко-
тельникова.

Отмечается, что  
в этом году в регионе ся-
дут за парты 97,7 тысячи 
детей, из них 8,7 тыся-
чи — первоклассники. 

Как отметили в Учеб-
но-методическом и ин-
формационном центре 
города Мичуринска,  
в наукограде в этом 
учебном году пойдут 
в первый класс 789 де-
тей, а в школу — 8671 
человек.

Подготовила 
Светлана 

БЕЛЬЯНИНОВА
 Фото: Михаил БЕЛЫХ

День знаний 
не за горами

скоро в школу

Новый учебный год в Тамбовской 
области начнётся 2 сентября

  цифры

97,7
тысячи детей
отправятся в 
этом году в шко-
лу в Тамбовской 
области. 

первоклассни-
ки.

8,7
тысяч —
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архив Алёны Сытовой

Традиционные сроки про-
ведения масштабного со-
бытия — середина сен-
тября.

В Минсельхозе России об-
судили план мероприя-
тий Дня садовода. Там под 
председательством дирек-
тора Департамента рас-
тениеводства, механиза-
ции, химизации и защи-
ты растений Романа Не-
красова прошло рабочее 
совещание.

В обсуждении плана ме-
роприятий приняли уча-
стие заместитель министра 
сельского хозяйства Там-
бовской области — началь-
ник управления развития 
отраслей агропромышлен-
ного комплекса Александр 
Аксёнов, глава города Мак-
сим Харников, и. о. ректо-
ра Мичуринского государ-
ственного аграрного уни-
верситета Сергей Жидков.

В рамках деловой про-
граммы выставки прой-
дёт панельная дискуссия 
Всероссийской научно-
практической конферен-
ции «Новые знания и ин-
новационные технологии 
— в развитие современно-
го садоводства». Кроме то-
го, будут работать секции 
по вопросам перспектив 
устойчивого и динамич-
ного развития садовод-
ства, пищевой безопасно-
сти в АПК, стратегического 
развития экономического 
и инженерного обеспече-
ния садоводства России.

13, 14 и 15 сентября в на-
укограде также пройдёт 

праздничная ярмарка. Она 
развернётся на улице Совет-
ской от дома 261 до дома 327. 
На ярмарке представят де-
коративно-посадочный ма-
териал, семена, саженцы  

плодовых культур, горшеч-
ные растения, садово-ого-
родный инвентарь, сред-
ства защиты растений, суве-
нирную продукцию. Поку-
пателям предложат широ-

кий выбор продовольствен-
ных и промышленных то-
варов предприятий науко-
града, Тамбовской области 
и других регионов, продук-
цию фермерских и личных 
подсобных хозяйств.

Как отмечают в управле-
нии пресс-службы адми-
нистрации города, собы-
тие поможет решить зада-
чи национального проекта 
«Малое и среднее предпри-
нимательство и поддерж-
ка индивидуальной пред-
принимательской иници-
ативы».    

Мичуринск-наукоград 

— На площадке Центра развития садовод-
ства имени Муханина состоится ключевое 
мероприятие выставки — пленарное заседание 
«Проблемы агрострахования в садоводстве». Эта 
тема стала особенно актуальной в этом году, так 
как возвратные весенние заморозки в мае 2024 года 
нанесли существенное повреждение плодовым и 
ягодным культурам, фактически приведя к полной 
гибели формирующегося урожая в садах, — отме-
тила заместитель Главы Тамбовской области — 
министр сельского хозяйства Тамбовской области 
Алёна Сытова.

выставка

Столица садоводства 
ждёт гостей  

Главная цель проведения Всероссийской выставки «День 
садовода – 2024» — демонстрация достижений и передо-
вых технологий отечественного садоводства, объедине-
ние усилий учёных, садоводов, переработчиков, произво-
дителей сельскохозяйственной техники и пищевого обору-
дования в решении важнейших вопросов улучшения обе-
спечения населения высококачественной отечественной 
плодоовощной продукцией.

В наукограде в 18-й раз пройдёт 
Всероссийская выставка «День садовода» (0+)

Янтарная ягода

  природная аптека

В садах наукограда идёт сбор об-
лепихи.

Август — время созревания обле-
пихи. Сегодня мы хотим рассказать 
вам об этом ценнейшем продукте, 
о котором известно давно.

Как отмечают в министерстве 
сельского хозяйства Тамбовской 
области, облепиха считается уни-
кальным продуктом с точки рас-
смотрения её основных химиче-
ских свойств. В состав ягоды во-
шёл уникальный набор из полез-
ных витаминов, макро- и микроэ-
лементов и прочих биологически 
активных веществ. В большом ко-
личестве присутствуют оранжевые 
пигменты и каротины, придающие 
ягоде такой яркий оттенок.

Применение облепихи способ-
ствует улучшению общего самочув-
ствия человека.

— Ведущим науч-
ным сотрудником 
Ириной Козловой получен 
ценный сорт облепихи Ян-
тарная ягода, характери-
зующийся крупными плода-
ми, урожайностью, слабой 
шиповатостью и богатым 
химическим составом, — 
отметили в ФНЦ имени 
Ивана Мичурина.

Большое количество полезных 
веществ в облепихе способству-
ет быстрому заживлению ран, вос-
становлению функций желудочно-
кишечного тракта, улучшению со-
стояния кожи.

Облепиха укрепляет иммунитет  
и помогает при целом спектре забо-
леваний. Свежие или высушенные 
плоды используют для приготов-
ления отвара, а листья заваривают  
в чай. Но лучше всего полезные свой-
ства растения сохраняет масло об-
лепихи, его можно употреблять как 
внутрь, так и наружно.

Подготовила 
Светлана БЕЛЬЯНИНОВА

Фото: ФНЦ имени Ивана Мичурина
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Тамбовская область меняется

Итоги недели: молодые лидеры — на Тамбовщине 
и продуктовая экспансия региона

События прошлой 
недели не оставили 
выбора мэрам россий-
ских городов, равно 
как и главам других 
муниципальных об-
разований: либо они 
начнут работать эф-
фективно, либо будут 
отстранены от своих 
должностей. Были 
и менее «горячие», 
но не менее важные 
новости, об этом — 
в нашем еженедель-
ном обзоре.

Управа 
на неэффективных 
мэров
Президент России Влади-
мир Путин подписал ранее 
принятый Госдумой закон, 
дающий главам субъектов 
РФ отстранять от должно-
сти глав муниципальных 
образований. Механизм 
отправки мэров в отставку 
существовал и раньше, но 
фактически реализовать его 
было сложно. Чем, собствен-
но, некоторые руководите-
ли органов местной власти 
и пользовались: концентри-
ровались не на качестве жиз-
ни граждан, а на укреплении 
собственных политических 
позиций.

Ну а что касается собствен-
но работы местной власти — 
ситуации порой получаются 
абсурдные. 

Далеко за примерами 
ходить не нужно: и в на-
шей области жители му-
ниципалитетов подчас 
вынуждены для решения 
элементарных бытовых 
вопросов обращаться 
к главе региона Максиму 
Егорову. 

Привести в порядок дет-
скую площадку во дворе, 
установить лавочки у подъ-
езда, спилить нависшее над 
домом дерево — логично 
предположить, что с такими 
проблемами люди взывают 
к руководителю области толь-
ко тогда, когда исчерпаны 
все возможности получить 
помощь на местном уровне. 

А срывы строек по нацпро-
ектам, заказчиками которых 
фактически являются му-
ниципалитеты? А «завалы» 

программ благоустройства? 
Не раз и не два случалось, 
что серьёзные проблемы на 
том или ином объекте выяв-
лялись только при личном 
визите руководителя обла-
сти, зачастую — внеплановом 
и неожиданном. К работе 
местной власти подчас воз-
никает очень много вопросов. 
И теперь у глав регионов есть 
механизм воздействия на 
ответственных чиновников.

Законодательная новелла 
повысит ответственность 
глав муниципальных обра-
зований, сделает их заин-
тересованными в работе на 
результат. Ведь отправлять 
в отставку их будут не за кри-
во повязанный галстук или 
сказанное невпопад слово, 
а за невыполнение вполне 
конкретных и осязаемых KPI. 

Работа есть, 
людей не хватает
Число безработных в нашей 
области в первом полугодии 
сократилось в 1,4 раза по 
отношению к аналогично-
му периода года прошлого 
и составило 1622 человека. 
При этом работодатели пред-
лагают порядка 13 тысяч 
вакансий. Одним словом, 
работы в регионе более чем 
достаточно, а вот рабочих 
рук не хватает.

Отчасти сложившаяся 
ситуация обусловлена де-
мографическим провалом 
90-х годов, отчасти — пере-

косами в системе проф-
ориентации: когда в стране
 (в том числе и на Тамбовщине) 
появилось невероятное коли-
чество юристов, менеджеров 
и ландшафтных дизайнеров, 
а кадры для производства 
готовились из того, что оста-
нется. Два с половиной года 
назад ситуация в данной сфе-
ре изменилась кардинально.

Глава региона запустил 
настройку системы, при 
которой предприятия при-
сматривают себе будущие 
кадры ещё в школах, «ве-
дут» их в колледжах и вузах, 
а в итоге получают хорошо 
подготовленных и моти-
вированных сотрудников.

В целом подход к работе 
в сфере занятости наТам-
бовщине изменился. Центры 
занятости перестали быть 
банальной биржей труда, 
теперь здесь помогут пройти 
переподготовку, получить 
востребованную специаль-
ность, проконсультируют, как 
начать своё дело. 

Экспортный 
прорыв
Ещё одна важная новость: за 
полугодие экспорт аграрной 
продукции в области вы-
рос на 19 % по отношению 
к аналогичному периоду 
прошлого года. В абсолют-
ном выражении объём экс-
порта — 164 млн долларов. 

Большая часть покупа-
телей тамбовской про-
дукции — страны Азии 
и СНГ: всего 32 государ-
ства.

Эта новость — не только 
про гордость за тамбовских 
производителей. Она зна-
чима для каждого жителя. 
Почему? Рост объёмов про-
даж автоматически означа-
ет увеличение налоговых 
поступлений в бюджет. 
Следовательно, у области 
будет больше средств на 
строительство и ремонт 
школ, дорог, больниц и по-
ликлиник, на выполнение 
иных соцобязательств. 

Интересна и структура 
экспорта: 40 % — это про-
дукция пищевой и перераба-
тывающей промышленности 
(сахар, меласса, мука), ещё 
11 % — растительное мас-
ло. Остальное —первичное 
сырьё: свинина, мясо птицы, 
зерновые культуры. Кроме 
того, как отмечает Максим 
Егоров, региону необходима 
диверсификация эконо-
мики. Говоря по-простому, 
успешно работающий аграр-
ный сектор — хорошо, а вот 
преимущественно сельско-
хозяйственная специализа-
ция региона — плохо. Раз-
вивать необходимо разные 
сферы экономики. И этот 
процесс идёт хорошими 
темпами. 

Задаём тренды 
молодёжной 
политики
На Тамбовщине прошло 
крупное межрегиональное 
мероприятие — слёт «Лига 
молодых лидеров». Более 
150 участников представи-
ли свои проекты в разных 
областях — от социальной 
сферы до развития туризма.

Это очень важно. Во-первых, 
в течение последних двух с 
половиной лет наш регион всё 
чаще принимает крупные об-
щероссийские мероприятия. 
Во-вторых, Тамбовщину стали 
регулярно посещать руководи-
тели различных министерств 
и ведомств, и результатом 
таких визитов часто становятся 
федеральные инвестиции, под-
разумевающие реализацию 
в регионе масштабных обще-
государственных проектов. 
Область вошла в число трёх 
пилотных субъектов РФ, где 
реализуется проект стимули-
рования рождаемости.

Вот и в данном случае 
Тамбовщина, можно сказать, 
задаёт тренды. 

Новый национальный про-
ект «Молодёжь России», 
инициированный Прези-
дентом РФ Владимиром 
Путиным, имеет много 
аспектов. Один из них — 
воспитательный. 

А воспитание подразуме-
вает и вовлечение молодых 
в общественно значимые 
процессы, в том числе 
и в процессы управления 
государством. И если го-
ворить о моделировании 
будущего — кому это делать, 
если не молодёжи?

Ну и, наконец, самое 
главное. От того, с какими 
установками и ценностями 
вырастут сегодняшние школь-
ники, зависит будущее страны. 
И чего уж греха таить: многое 
в этом смысле было упущено: 
родители кивали на школу, 
школа — на родителей. Сейчас 
бессмысленно искать вино-
ватых — нужно, учтя ошибки, 
исправлять ситуацию. На это 
и направлен просветительский 
проект «Гражданин великой 
страны», который предложил 
к реализации Максим Егоров.
Суть его в том, чтобы дети 
с первого класса в факуль-

тативном порядке изучали 
историю и культуру своей 
страны и родного края — ин-
тересно, увлекательно, без 
формализма и давления. 
Главная «фишка» — именно 
во всеохватности, в создании 
системы воспитания гражда-
нина и патриота. 

В области будут разрабо-
таны алгоритмы и мето-
дические пособия, а затем 
проект можно предлагать 
к реализации на федераль-
ном уровне.

Вперёд, 
в новые проекты!
Наш регион заявил об уча-
стии и в другом нацпроекте, 
которому дал старт Прези-
дент РФ, — «Экологическое 
благополучие». 

— Мы уже формируем па-
спорта проекта «Вода России» 
по расчистке русел рек. Всего 
в программу заявили 32 ме-
роприятия на общую сум-
му 875 миллионов рублей. 
В приоритете остаются реки 
Цна, Ворона, Битюг. На рас-
чистку этих водных объектов 
из федерального бюджета 
планируется направить почти 
705 миллионов рублей, — рас-
сказала министр экологии и 
природных ресурсов Тамбов-
ской области Алла Албегова.

И дело здесь не только 
в экологии. Активное, или, 
вернее сказать, проактивное 
участие в нацпроектах — ещё 
один тренд развития региона, 
чётко прослеживающийся 
в течение последних двух лет. 

Главный принцип: предла-
гать свои проекты, идеи и 
решения, а не ждать у моря 
погоды. Такой подход даёт 
ощутимые результаты. 

Что вспоминается сразу 
же: значительно увеличились 
федеральные субсидии на 
ремонт и строительство дорог, 
школ, поликлиник и больниц. 
А программа социальной га-
зификации — из аутсайдеров 
регион за два года вышел 
в лидеры. Новации внедряют-
ся в сфере занятости, образо-
вания, соцподдержки. Список 
можно продолжать, и каждая 
его строка — ощутимый плюс 
к качеству жизни людей. 

Иван ПЕРОВ

Фото: сайт Правительства Тамбовской области 
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Торжественная церемония 
прошла в Доме молодёжи 
«Космос». 

Медаль Министерства оборо-
ны Российской Федерации «За 
помощь и милосердие» и бла-
годарственные письма вручил 
заместитель начальника Цен-
тра управления Воздушно-
космическими силами Рос-
сии подполковник Александр 
Фёдоров.

Всего такой чести удостои-
лись 13 жителей наукограда, 
Мичуринского муниципаль-
ного округа, а также трое пред-
ставителей других регионов, 
которые оказывают гумани-
тарную помощь бойцам СВО. 
При этом стоит отметить, что  
в той или иной форме под-
держка российских военно- 
служащих исходит и от других 
неравнодушных мичуринцев.  

С приветственным словом  
к гостям обратился глава го-
рода Максим Харников.

— Почти два с половиной года 
эти люди отдают себя без остат-
ка служению народу, а значит, 
служению нашей скорой Ве-
ликой Победе. Те, кому сегод-
ня вручили медали, помогли 
многим людям, стали добры-
ми гениями для тех, кто нуж-
дался в помощи. И эта рука по-
мощи крепнет с каждой неде-
лей и каждым месяцем. Ещё 
раз со словами благодарности 
хочу обратиться к волонтёрам 
и тем, кто ежедневно вносит 
вклад в общее дело. Ваша по-
мощь заслуживает глубокого 
уважения и признания. Сегод-
ня ваше бескорыстие, добросер-
дечие и поистине гражданский 
подвиг оценены не только Ми-
нистерством обороны Россий-
ской Федерации, но и всеми 
гражданами нашей страны  
и особенно военнослужащими —  
участниками специальной во-
енной операции, — сказал Мак-
сим Харников.

Кроме того, для награждён-
ных подготовили празднич-
ный концерт с участием твор-
ческих коллективов Мичурин-
ска и Мичуринского муници-
пального округа. 

В фойе Дома молодёжи «Кос-
мос» почётным гостям пред-
ставили образцы тактической 

одежды и снаряжения для бой-
цов СВО, которые производит 
мичуринская швейная фабри-
ка «Феникс».

Также важным событием 
стало посещение представи-
телями Министерства оборо-
ны Российской Федерации со-
вместно со съёмочной группой 
телеканала «Звезда» пунктов 
организации гуманитарной 
помощи и патриотической 
работы. Так что скоро жители 

Мичуринска и Мичуринского 
округа смогут увидеть сюжет 
о земляках в эфире федераль-
ного телевидения.  

награды

Отзывчивые сердца
Медалей Минобороны РФ «За помощь 

и милосердие» удостоены мичуринские волонтёры

Торжественная церемо-
ния прошла при поддержке 
главы Мичуринска Максима 
Харникова и главы Мичурин-
ского муниципального округа 
Гогиты Хубулова.

Среди награждённых медалью «За помощь и милосердие» — ру-
ководители гуманитарного центра «ЛИРА» Ирина Васильева и 
Лилия Петрова, активистка волонтёрского движения «Домашние 
обеды для Победы» Надежда Завязкина, руководитель Мичурин-
ского местного отделения Тамбовского области Всероссийской 
общественной организации ветеранов «Боевое братство» Игорь 
Мартынов, руководитель ассоциации развития социальных ини-
циатив «Наш город» Анна Мистрюкова, организатор пунктов пле-
тения маскировочных сетей и сбора гуманитарной помощи Алек-
сандр Мыскин, активистка волонтёрской организации «Поможем 
нашим героям» Галина Омельяненко, директор Центра патрио-
тического воспитания имени генерала армии Николая Рогожки-
на Дмитрий Хромов, директор Промышленно-технологического 
колледжа имени Героя России Валерия Заволянского Елена Ба-
байцева, председатель правления Мичуринского местного от-
деления Тамбовской области Общероссийской общественной 
организации «Российский Союз ветеранов Афганистана» Игорь 
Волков, епископ Мичуринский и Моршанский Гермоген и другие.

Как сообщил телеграм-
канал Союза доброволь-
цев Донбасса, за муже-
ственное исполнение 
пастырского служения 
в зоне проведения СВО 
наш земляк, военный 
священник иерей Дми-
трий Быков удостоен го-
сударственный награ-
ды — ордена Мужества.

Бывшего настоятеля Гав-
риловского храма Покро-
ва Пресвятой Богороди-
цы Мичуринского окру-
га иерея Дмитрия Быкова  
хорошо знают. Служение  
в местах боевых действий ста-
ло для него привычным де-
лом. Неоднократно он посе-
щал с гуманитарной мисси-
ей Сирию, Нагорный Карабах  
и другие военные зоны. 

За участие в миротворче-
ской миссии на территории 
конфликта между Армени-
ей и Азербайджаном был 
удостоен ордена Мужества.  
С 2014 года, будучи настоя-
телем Гавриловского храма, 
собирал и отправлял гумани-
тарную помощь нашим во-
инам и жителям Донбасса. 
И сегодня продолжает свою 
духовную миссию.

С начала СВО на Донбас-
се — доброволец первой 
волны, служил в ЛНР в ме-
дицинском подразделении, 
которое занималось эваку-
ацией груза 200 и раненых 
добровольцев.

В 2023 году заключил 
контракт с Минобороны 
РФ и служит помощником  
командира 7-й Георгиевской 
штурмовой бригады Сою-
за добровольцев Донбас-
са по работе с верующими.

Для многих бойцов батюш-
ка стал крёстным отцом, по-
мог им обрести веру в Бо-
га. Отец Дмитрий разделяет  
с солдатами все тяготы вой-
ны, проводит исповеди, при-
частие, молебны. Он сража-
ется своим оружием — кре-
стом и пастырским словом. 

Галина 
АЛЕКСАНДРОВА

Фото:архив 
Дмитрия Быкова

Военному 
священнику — 
орден Мужества

Жителям наукограда доступны четыре пункта приёма доку-
ментов  — в здании Военного комиссариата города Мичу-
ринска, Мичуринского, Никифоровского и Петровского рай-
онов:  ул. Красноармейская, дом 35 с 9:00 до 13:00 и с 14:00 
до 17:00. Подробная информация  по тел. 8 (47545) 5-20-57.
Осуществляют приём документов для заключения кон-
тракта  также в администрации города с 8:30 до 12:30  
и с 13:30 до 17:30 в будние дни (ул. Советская, 291, кабинет 
317,  тел. 8 (47545) 5-31-58).
Пункты приёма работают по адресу:  Липецкое шоссе, дом 
113 (завод «Прогресс) с 10:00 до 12:30 и с 13:30 до 17:00, а 
также в мкр. Кочетовка, ул. 7 Ноября, дом 35 (территориаль-
ный отдел мкр. Кочетовка и учхоз «Комсомолец») с 10:00 
до 12:30 и с 13:30 до 17:00.


